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Intervención del  diputado Rafael Navarrete Quezada, para que realice sus 

preguntas al compareciente. 

 

 

 

 

 

La presidenta: 

 

Se concede el uso de la palabra al 

diputado Rafael Navarrete Quezada 

por un tiempo de hasta 5 minutos, 

para que realice sus preguntas al 

compareciente. 

 

El diputado Rafael Navarrete 

Quezada: 

 

Muy buenas tardes compañeras, 

compañeros. 

 

Diputada presidenta, muchas gracias. 

 

Amigas y amigos de la prensa. 

 

Público en general que nos 

acompañan. 

Secretario, buenas tardes 

 

Bienvenido al Congreso del Estado a 

la casa de todos guerrerenses. 

 

Hoy celebramos un diálogo 

democrático entre poderes y se trata 

de un ejercicio republicano que 

fortalece la rendición de cuentas, 

saludo también en esta 

comparecencia a los maestros que 

están al pendiente de esta 

transmisión y que seguramente sus 

respuestas certeras estarán 

enfocadas al informe que envió a esta 

Soberanía con respecto al Estado 

que guarda la educación en Guerrero, 

le hago unas preguntas muy 

concretas, ha sido una 

comparecencia larga que voy a hacer 

aquí unos cuestionamientos que 

tenemos, qué estrategia tiene usted, 

la secretaría que dirige para resolver 

de manera definitiva el tema de las 
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preparatorias populares, aquí en el 

Congreso los recibimos, el diputado 

Macedonio todo el tiempo y la Junta 

de Coordinación Política, para ese 

tema de preparatorias populares y 

seguramente en los próximos días 

conforme se acerque el tema de la 

aprobación del presupuesto vendrán 

nuevamente, qué es lo que se está 

haciendo específicamente al 

respecto. 

 

El día de ayer el secretario de 

Gobierno, mencionó que han estado 

atendiendo muchas marchas y 

muchos bloqueos, usted menciona un 

gran diálogo que tiene ya vi las 

problemáticas que presentan que 

dice que son las demandas que le 

hacen a usted, pero el día de ayer 

hubo un bloqueo en la caseta de la 

Ciudad de México durante cinco 

horas, el día de antier o ante antier 

bloquearon ahí en Cuernavaca la 

CETEG de Guerrero, maestros de 

Guerrero, usted su gobierno que 

encabeza la gobernadora Evelyn 

Salgado, es el mismo partido que 

encabeza la presidencia de la 

República es sorprendente que pasen 

estas cosas que lleguen unos 

bloqueos hasta la caseta de Tlalpan 

en la Ciudad de México y aunque 

usted nos venga y nos mencione que 

hay un gran diálogo claramente no 

está haciendo suficiente secretario, 

qué es lo que piden y qué es lo que 

realmente se va a hacer porque 

claramente no está haciendo 

suficiente. 

 

hay un comentario que me hacen 

maestros de mi región de la Costa 

Chica que cuando hay algún fallecido 

un maestro no más no hay manera de 

cobrar el seguro institucional, no, no 

sé si ahí ustedes tengan alguna ruta 

porque pareciera que se vuelve 

realmente una tortura para lograr el 

cobro del seguro institucional, otra 

pregunta en las recategorizaciones y 

es un tema recurrente que yo lo he 

visto con usted dos, tres veces y que 

lo he visto con su personal y siempre 

se habla de los procesos de las 

convocatorias de las 

recategorizaciones y de los maestros 

que tienen clave de docente y cubren 

las direcciones y cubren la 

supervisiones y van 1 año, 5 años, 10 
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años, 25 años y que 

desafortunadamente no llegue ese 

proceso de recategorización, aun 

cuando se mencionan que hay 

convocatorias, también qué es lo que 

está haciendo la Secretaría con el 

tema de la desaparición en términos 

reales del programa de escuelas de 

tiempo completo, hay escuelas que 

antes lo tenían y ahora ya no lo 

tienen, a mí me ha tocado preguntar 

con usted, me ha tocado pedir el 

apoyo incluso a otras dependencias 

del gobierno del Estado para ver si se 

les puede atender con desayunos 

calientes o aunque sea desayunos 

fríos, despensas, algo que pueda 

sustituir el programa de escuelas de 

tiempo completo y 

desafortunadamente no hay 

respuesta. 

 

Y no sé si no hay respuesta en 

general o no hay respuesta porque 

soy un diputado del PRI, pero el 

chiste es que no hay respuesta, no, 

cómo ve tengo tiempo de una vez 

para terminar con mis preguntas, en 

la fusión del Conafe y el programa de 

Educación inicial el salario más bajo 

se lo quedan la gente de Educación 

inicial están recibiendo 2,500 pesos 

mensuales contra 5.800 pesos que 

reciben la gente de Conafe y además 

reciben una compensación tienen 

ustedes planeado hacer algo con el 

programa de Educación inicial, lo 

pregunto porque allá en la Costa 

Chica especialmente mi distrito, es un 

programa que ayuda mucho a las 

comunidades, a las madres, en los 

barrios también por supuesto de los 

diferentes municipios de la Costa 

Chica. 

 

Y luego déjenme le platico muy 

rápido su servidor impulsó, ha estado 

impulsando la evaluación de niños en 

primaria, en secundaria y en 

preparatoria, para decirlo 

específicamente 865 niños fueron 

evaluados con exámenes 

psicométricos para identificar su 

coeficiente intelectual, descubrimos a 

11 arriba de 120 de coeficiente 

intelectual, el promedio en México es 

86, el promedio en países como 

Singapur y Japón es 108 en la Costa 

Chica en el distrito 16 Ometepec, 

Xochis y Tlacuachis encontramos de 
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esos 865 a 11 arriba de 120 y estoy 

seguro que en todo el Estado hay 

muchísimos niños así, porque 

solamente evaluamos quinto de 

Primaria para pasar a sexto, segundo 

de secundaria para pasar a terceros 

secundaria y segundo de prepa para 

pasar a tercero de prepa. 

 

El vicepresidente Olaguer 

Hernández Flores: 

 

Diputado Rafael Navarrete, sí, nos 

permite. 

 

El diputado Rafael Navarrete 

Quezada: 

 

Voy Olaguer, cierro este tema.   

 

Nosotros identificamos a estos tres, 

solamente en esos tres grados, 

¿tienen ustedes en la Secretaría de 

Educación, algún esquema, algún 

programa, que esté identificando a 

esos coeficientes intelectuales? que 

valen (falla de audio) preguntas señor 

secretario. 

 

Gracias, diputado Olaguer. 

 


